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1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Hauke Delfs. Es sind 19 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit 
beschlussfähig.  

  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Caroline Mantilla-Mayans beantragt einen neuen TO-Punkt (Ehrenamtspauschale AStA), dieser wird als TO-
Punkt 10 genehmigt. 
Ansonsten wird die TO einstimmig angenommen (19 Ja/ 0 Nein) 

  

3. Vorstellung Systemakkreditierung 

Das Thema „Systemakkreditierung“ wird von Frau Duffner vorgestellt und besteht aus folgender Gliederung: 

1. Was ist Systemakkreditierung? 

2. Wo steht die Uni derzeit auf dem Weg zur Systemakkreditierung. 

3. Wie sieht das neue QM-System aus? 

Eine Ergänzung von Tobias Burk: Studierende haben dafür gekämpft, an der Systemakkreditierung 

teilzunehmen, deswegen sollten wir die Ausschüsse, wo Studierende rein können, auch voll bekommen. 

4. Wie sind Studierende systematisch beteiligt? 

Tobias Burk weist nach der Vorstellung nochmal darauf hin, dass die Studierendenvertreter sich an der 

Systemakkreditierung interessieren sollen, damit wir unsere Stimme bei dieser nicht verlieren. 

Abschließend ein Frage von Maximilian Schimpl: „Wer genau schreibt das Protokoll?“, woraufhin Frau Duffner 

mit „Die anwesenden Studenten“ antwortet. 

 
 

 

4. Vorstellung Herr Wörl 

Er kümmert sich um den Haushalt und hat eine Verbindung zum Rektorat. Er bedankt sich für das rechtzeitige 

einreichen des Haushaltsplans und wünscht uns weiterhin alles Gute. 

  

5. Genehmigung des Protokolls vom 06.11.2019 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. (19 Ja/ 0 Nein) 
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6. Bericht AStA 

Der Vorstand hielt eine Stellungnahme zu neuen Tischen im Bio-Gebäude, hatte ein Radiointerview und war 

beim Hohenheimer Online Kurier (HOnK). Zudem war der Vorstand auch bei dem LAK-Treffen anwesend, wo 

es mitunter um das Semesterticket ging und um Kooperationsstudiengänge. Am 12.01.2020 ist die nächste 

LAK. Ein Treffen mit den TMS-Hiwis fand auch statt. 

Das Referat „Campusentwicklung“ hat für nächsten Mittwoch um 15 Uhr eine Putzaktion im AStA geplant und 

es finden weitere  Bemühungen statt, Lernräume für die nächste Prüfungsphase zu bekommen. 

Das Referat „Öffentlichkeit“ plant einen Tag in der TMS, wo sich alle studentischen Gruppierungen vorstellen 

können unter dem Namen „Uni Hohenheim – mehr als nur lernen“ und eine Weihnachtsaktion (10.12.2019). 

Desweiteren wird an einer Kneipentour und der Aktualisierung der AStA-Homepage weitergearbeitet. 

Weihnachtsgeschenke für verschieden Angestellte an der Universität werden eingekauft. 

Das Referat „Sport“ hat beim Bauamt um eine Stellungsname gebeten, bezüglich der verzögerten 

Bauarbeiten zur Erweiterung des Sportplatzes. Durch eine adh-Initiative wird das Programm „Yoga im Park“ 

geplant. 

Das Referat „Umwelt“ hatte ein Treffen mit der Müllbeauftragten der Universität. Desweiteren existiert nun 

eine Zusammenarbeit mit der Uni Bayreuth, um die Nachhaltigkeitsarbeit zu verbessern 

Das Referat „TMS“ setzt sich für neue Schilder ein und arbeitet an einer Überarbeitung der Satzung. 

Das Skripten-Büro hat jetzt einen Vertrag mit der Uni zum selbstständigen Verkauf festgelegt. 

  

7. Finanzanträge 

Es wurden keine Finanzanträge eingereicht 

  

8. Bericht der Ausschüsse 

Mara Wüst macht auf die kommende Mensaführung aufmerksam, an der sie mit geplant hat und will beim 

Unibauamt zwecks Wasserspender nachfragen. Sie will außerdem bei anderen Universitäten wegen den 

Kosten und wie die das umgesetzt haben nachfragen. 

Sebastian Hehl steht in Verbindung mit dem Rathaus in Birkach und will dadurch einen Zebrastreifen auf dem 

Unigelände einführen. 

Ernesto Lunar Koch und Julia Hess haben an einem Podcast teilgenommen, um die Demo zwecks 

Hochschulfinanzierung zu bewerben und die VS. 

Der Öffentlichkeits-Ausschuss organisiert die Weihnachtsaktionen und eine Kneipentour. 

Der TMS-Ausschuss vom StuPa soll sich bitte bei Dennis Buchwald (TMS Referent vom AStA) melden. 

  

9. Ressourcenflexibilisierung 

Tobias Burk berichtet: Der Rektor setzt nun die im SEP beschlossene Ressourcenflexibilisierung um. Konkret 
bedeutet das, dass Professor*innen alle 5 Jahre einen Selbstbericht verfassen, um die Tätigkeiten des 
Fachgebiets darzulegen. In Fällen, in denen es keine oder nur sehr wenige Aktivitäten innerhalb des 
Fachgebiets gibt (dazu zählen Veröffentlichungen, Abschlussarbeiten, Promotionen, etc.) können in Zukunft 
Maßnahmen ergriffen werden (z.B. nicht Nachbesetzung von frei werdenden Stellen etc.). 
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10. Ehrenamtspauschale AStA 

Auflistung der Argumente in vorgetragener Reihenfolge: 
 
Pro: Die gewählten AStA-Mitglieder sind sehr engagiert und an anderen Unis bekommen die gewählten AStA-
Mitglieder auch eine Entschädigung. Teile des Hohenheimer AStA wollen für die gewählten Mitglieder auch 
eine Entschädigung. 
Contra: Dies würde zu einer komplett neuen Haushaltsplanung führen → könnte zum Jahresende sehr 
kurzfristig werden. 
Contra: Der Studi-Beitrag wurde vergangenes Semester um 2,50 pro Studi erhöht, um TMS-Reparaturen 
bspw. zu finanzieren und deswegen wäre das nicht erklärbar den Studis gegenüber, dass dann die 
Ehrenamtspauschale auf weitere Leute ausgeweitet werden soll. 
Pro: Es soll eine Ehrenamtspauschale eingeführt werden, da engagierte Studis teilweise nicht in Ihre 
Vorlesungen gehen können und das Geld soll sich auf 50€ belaufen (davon soll niemand Leben können, es 
soll nur ein „Dankeschön“ sein). 
Contra: Es geht in der VS nicht um „Stundenarbeit“, sondern um ein Ehrenamt und wer mit der Zeiteinteilung 
nicht zurechtkommt, der soll es seinlassen. 
Pro: Die Basisarbeit, die man von den Referenten im AStA verlangt, ist ziemlich hoch und da wäre ein kleines 
Dankeschön ganz hilfreich und vielleicht motiviert man damit dann auch Studis, sich zu engagieren, die es 
sich sonst wegen einem Nebenjob bspw. nicht leisten können, sich aber engagieren wollen. 
Contra: Die Summe aller Ehrenamtspauschalen in der VS ist bekannt und Tobias Burk stellt die Frage, ob 
man diese erhöhen sollte. 
 

Es wird über die Ehrenamtspauschale abgestimmt, ob jedes gewählte AStA-Mitglied 50€ pro Monat bekommt 

und es wird dagegen abgestimmt (5 Ja/ 2 Enthaltungen/ 12 Nein). 

 

  

11. Vorstellung des Haushaltsplans 2020 (vorgestellt von Björn Kaufmann) 

Der Haushaltsplan wurde einstimmig angenommen. Bei Nachfragen bitte an Björn Kaufmann und Dominik 

Beck 

 

  

12. Stand TMS Konzept 

Der StuPa-Ausschuss „TMS“ soll sich mit dem AStA-Referat „TMS“ zusammensetzen um zu helfen. 

Am letzten Donnerstag in der TMS wurden Pfeffersprays von den Securitys eingesammelt und es war eine 

weibliche Security unter den männlichen Securitys. Ein Input für eine neue TMS-Satzung wäre, mehr 

weibliche Securitys einzustellen (siehe Protokoll vom letzten Montag „VS-Sondersitzung“). 

(Michelle Schmidt ist dazu gestoßen → somit voll beschlussfähig) 
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13. Bildungspolitisches Bündnis (vorgestellt von Anna Christ) 

Die Frage ist, ob dieses Bündnis im Zusammenhang mit unseren aktuellen Problemen und Problemlösungen 

steht, denn wir sind zu politischer Neutralität verpflichtet. 

Es wird abgestimmt, ob wir das Bildungspolitische Bündnis von der VS Hohenheim unterstützen wollen. 

Es wird abgelehnt (4 Ja / 16 Nein). 

Bei Nachfrage bitte an Anna Christ wenden. 

  

14. Bewerbung VS (vorgestellt von Anna Christ) 

In Zukunft soll die VS einheitlich beworben werden, dass heißt, wenn der AStA und das StuPa etwas 

zusammen organisieren und planen, dann findet das geplante im Namen der VS statt. 

Wenn der AStA aber bspw. alleine etwas organisiert, dann wird es auch nur unter dessen Namen beworben; 

das Gleiche gilt auch für das StuPa. 

Mehrere Mitglieder aus dem StuPa regen an, dass wir im Zuge einer neuen Vermarktung (nämlich als VS) 

auch ein neues Logo etablieren können. 

Es wird abgestimmt, ob wir uns jetzt allgemein als VS bewerben sollen: 

Es wird einstimmig angenommen (20 Ja/ 0 Nein) 

Desweiteren wir über ein neues Logo abgestimmt: 

Es wird angenommen (19 Ja/ 1 Enthaltung / 0 Nein) 

Bei Nachfrage bitte an Anna Christ wenden. 

 

  

15. Marketingstrategie Universität Hohenheim 

Die Marketingstrategie der Universität Hohenheim ist im Vergleich zu anderen Universitäten nicht auf dem 

aktuellsten Stand und somit ausbaufähig, was sich z.B. in dem Auftreten unserer Uni in sozialen Medien 

wiederspiegelt. Einige sprechen sich für eine Standardisierung der Außendarstellung der einzelnen Fakultäten 

aus, d.h. dass die einzelnen Fakultäten davon profitieren würden, wenn Sie bei dem oben genannten Thema 

mehr zusammen arbeiten. 

Desweiteren sollte man mehr Wert darauf legen, gute Sachen der Universität hervorzuheben, da unsere 

Internetpräsenz eher negativ ausfällt. 

Zuletzt wird erwähnt, dass der Studieninformationstag auch noch ausbaufähig ist. 
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16. Wahl der studentischen Vertretung für den Arbeitskreis (AK) Fahrrad 

Anna Christ fragt, wie es mit der Satzungsänderung bezüglich der Kooperationsstudiengänge aussieht. 

Daraufhin wurde Sie an den StuPa-Ausschuss für Satzungsänderung verwiesen. 

Die Antragsfrist für Anträge an die QSMK ist am 05.01.2020. 

Nächster Stupa-Termin ist am 08.01.2020. 

Am 29.01.2020 wird eine außerplanmäßige Sitzung abgehalten. 

Zur Verleihung des Preises für Studentisches Engagement wird erwähnt, dass wir zwei Studenten 

vorschlagen können und eine studentische Gruppe. Vorschläge bitte an das StuPa-Präsidium weiterleiten 

(Hauke Delfs, Marie-Christin Meier und Lucas Weide) 

Zum Abschluss nochmal die Erinnerung: nächsten Mittwoch um 15 Uhr ist die AStA-Aufräumaktion. 

 

  

 
Die Sitzung endet um 22:05 Uhr. 
 

 
 
                                                                                                                                       
 
 
 

Hauke Delfs         Lucas Weide 
Vorsitzender des Studierendenparlaments        stellvertretender Vorsitzender des Studierendenparlaments 

  Protokollant  


